

# Protokoll der Fachschaftenkonferenz



TECHNISCHE  
UNIVERSITÄT  
DARMSTADT

**Gehalten am 09.08.2017 Gastgeber: Fachschaft Informatik (FB 20)**

**Anwesende:** Julia Hofmann (FS01), Lisa Sulzmann (FS03 Pädagogik), Jonathan Baumann (FS03 Pädagogik), Christian Fahr (FS04), Peter Fürstenau (FS04), Lisanne Gossel (FS05), Maurice (FS07), Nils Winkelmann (FS11 MaWi), Özgür (FS13), Timo (FS13), Julian Keller (FS16), Colin Wawrik (FS16), Ralf Mäder (FS18), Daniel Stein (FS18), Jonas Kapitzke (FS20), Patrick Hemberger (FS20), Fabian Damken (FS20), Christian Annamaier (FS20), Stefanie Blümer (FS20), Thomas Kolb (FS Mechatronik), Johanna Saary (AStA) und Stefan Pilot (AStA)

**Beginn:** 18:02:57 Uhr  
**Ende:** 20:55 Uhr  
**Protokollanten:** Christian Annamaier, Stefanie Blümer  
**Moderator:** Jonas Kapitzke, Patrick Hemberger

## Tagesordnungspunkte

TOP 1:	Protokolle .....	1
TOP 2:	Aktuelles aus den Fachschaften .....	1
TOP 3:	Wichtiges aus den Gremien .....	3
TOP 4:	Termine .....	3
TOP 5:	Beteiligung von Studierenden in Um- und Neubaugremien (FB20) .....	4
TOP 6:	Helpdesk für die OWO, Anregung von Vizepräsident Bruder aus der letzten FSK (FB18) .....	4
TOP 7:	Schriftführung/Präsidium für die FSK .....	4

## TOP 1: Protokolle

- Protokoll vom 04.07.2017 FSK mit Besuch vom Vizepräsident Bruder:
  - Anmerkungen:
    - \* Persönliche Konflikte im Protokoll
    - \* Protokoll soll als Ergebnisprotokoll dienen
  - Das Protokoll wurde unter Der Voraussetzung, dass die persönlichen Punkte des 13. TOPs entfernt werden genehmigt.
- Offene Protokolle seit Februar:
  - FB 15 April 2017
  - FB 16 Mai 2017
  - 13.12.16 (FS Chemie)
  - 29.11.16 (FS Biologie)
- Protokolle sollen ins Wiki hochgeladen werden
- Das Protokoll der letzten FSK bei der FS 18 wurde am 06.07.2017 verschickt.
- Protokoll der Architektur liegt seit heute vor.
  - Errata: die Punkte 4 und 5 müssen vertauscht werden
- Vorschlag: Beide Genehmigungen auf später in der FSK verschieben, damit Zeit bleibt die Protokolle zu lesen
  - Vorschlag wird nicht umgesetzt, die Genehmigung wird vertagt.

## TOP 2: Aktuelles aus den Fachschaften

### 2.1 FS 1

- keine Berichte

---

## 2.2 FS 2

---

- keine Berichte

---

## 2.3 FS 3

---

- keine Berichte

---

## 2.4 FS 4

---

- Der Matheball sucht nach neuen Räumlichkeiten, da die Miete der Otto-B. enorm nach oben geschneilt ist.

---

## 2.5 FS 5

---

- keine Berichte

---

## 2.6 FS 7

---

- keine Berichte

---

## 2.7 FS 11 (Angewandte Geowissenschaften)

---

- keine Berichte

---

## 2.8 FS 11 (Materialwissenschaften)

---

- keine Berichte

---

## 2.9 FS 13

---

- Erfüllung der Master-Auflagen innerhalb von 3 Semestern: Kann man da was ändern? Gibt es Erfahrungen bei anderen Fachschaften?
  - Eine Regelung dafür steht in den APB
  - Die Regelung bezüglich des Erfüllbarkeitszeitraumes kann beliebig festgelegt werden
    - \* Dies ist in den APB geregelt, widerspricht diesen dementsprechend nicht
    - \* Hierbei kann auch eine längere Dauer festgelegt werden

---

## 2.10 FS 15

---

- keine Berichte

---

## 2.11 FS 16

---

- keine Berichte

---

## 2.12 FS 18

---

- Finanzantrag zur Fahrt nach München zur BuFaTa ET mit 7 Personen
  - Die FSK spricht sich dafür aus
- Arbeitsschutzbegehung hat stattgefunden und nun steht im Raum, wer für die Prüfung der technischen Geräte in Fachschaften verantwortlich ist, gibt es hierzu Erfahrungswerte aus der Vergangenheit?
  - Der Fachbereich ist dafür zuständig

---

## 2.13 FS 20

---

- keine Berichte

---

## 2.14 FS IST

---

- Keine Berichte

---

## 2.15 FS Mechanik

---

- Keine Berichte

---

## 2.16 FS Mechatronik

---

---

## 2.17 FS LaG, LaB

---

- keine Berichte

---

## TOP 3: Wichtiges aus den Gremien

---

---

### 3.1 AStA

---

- Workshop zur Qualifizierung von Awareness-Teams

---

### 3.2 UV

---

- Hauptthemen waren der Rechenschaftsbericht des Präsidiums und die Entlastung des Präsidiums
- Im Oktober soll ein Forum zum Thema Exzellenzinitiative erstellt werden
- Rhein-Main-Kooperation
  - Es soll ein gemeinsamer Studiengang zwischen Frankfurt und Darmstadt eröffnet werden (dies betrifft vor allem die Etit)
- Das Präsidium wurde einstimmig für das Jahr 2016 entlastet.
- Es gab das Semestergespräch mit dem Präsidenten:
  - Es sollen alle Fachbereiche an der Exzellenzinitiative beteiligt werden und davon profitieren können
  - Gender/Diversity in der Lehre soll von Seiten des Präsidenten eher als Querschnittsthema anstatt als eigener Forschungsschwerpunkt behandelt werden
  - Dem Präsidenten ist eine gute Lehrerbildung, vor allem in den Profildbereichen der TU Darmstadt wichtig.
- siehe Protokoll der UV 05.07.2017 für die FSK

---

### 3.3 Senat

---

- Die Kommission des neuen Studiengangs Cognitive Science wurde zusammengesetzt und hat bereits getagt

---

### 3.4 UA Lehre

---

- Am 5. September findet ein 2. Workshop mit Prof. Bruder und u.a. FB 2 zu den Prüfungsformen „aktive Teilnahme“ und „fakultativ“ statt (wann dürfen diese bei Modulen angewandt werden bzw. unter welchen Voraussetzungen).
- Es werden vermutlich neue Mitglieder für die neue Legislatur gesucht.

---

## TOP 4: Termine

---

- 26.08.2017 (10:00 - 22:00): AStA: Tagung: Geschlecht, Differenz und Identität (siehe [www.facebook.com/events/115317792443878](https://www.facebook.com/events/115317792443878) )

---

## TOP 5: Beteiligung von Studierenden in Um- und Neubaugremien (FB20)

---

- KIF/KoMa-Reso:  
[https://kif.fsinf.de/wiki/KIF450:Resolutionen/Anforderungen\\_an\\_und\\_Beteiligung\\_der\\_Studierenden\\_in\\_Um-\\_und\\_Neubaugremien](https://kif.fsinf.de/wiki/KIF450:Resolutionen/Anforderungen_an_und_Beteiligung_der_Studierenden_in_Um-_und_Neubaugremien)
- ZaPF-Reso:  
[https://zapf.wiki/images/d/d7/Bauprojekte\\_SoSe17.pdf](https://zapf.wiki/images/d/d7/Bauprojekte_SoSe17.pdf)
- Man sollte mit Studierenden auf deren Bedürfnisse eingehen.
- In der Physik wurden die aktuellen Bauarbeiten im FBR besprochen und die Studierenden wurden mit eingebunden.
- Es gibt eine Architektenjury.
- Informatik
  - Die Studierenden wurden bei dem Bau eines Gebäudes nicht mit einbezogen.
  - Bei einer neuen Lernfläche wurden die Studierenden mit einbezogen.
  - Im Allgemeinen werden die Studierenden nicht mit einbezogen
  - Die Lernfläche war unter anderem eine Idee der Fachschaft
- Bisher ist die Einbeziehung von Studierenden freiwillig.
- Es gibt den Vorschlag, eine Resolution zu schreiben und allgemeine Richtlinien für die Uni zu fordern.
- TODO: TOP auf der nächsten FSK wieder ansprechen

---

## TOP 6: Helpdesk für die OWO, Anregung von Vizepräsident Bruder aus der letzten FSK (FB18)

---

- Zentrale Ansprechstation mit und für einzelnen Fachschaften und Präsidium
- Der AStA möchte wieder einen Helpdesk wie im letzten Jahr bereitstellen, um Anfragen an die entsprechenden OWO-Leitungen weiterleiten zu können und diese generell erreichen zu können
- Es kam die Idee auf, alle relevanten Daten (Verantwortliche, E-Mail-Adressen, Telefonnummern, Ablaufplan) in einem Pad zu sammeln.

---

## TOP 7: Schriftführung/Präsidium für die FSK

---

- Andere FSKen wählen Schriftführer\*innen und Präsidium.
  - Die Protokolle könnten somit eine bessere Qualität haben
  - Es könnte einen Pool von Protokollierenden und Redeleitenden geben
    - \* Dieser würde am Anfang des Semesters gesammelt werden.
    - \* Diese könnten eine Aufwandsentschädigung beantragen.
  - Andere Universitäten/Hochschulen haben FSK-Präsident\*innen, die die FSKen ausrichten
  - Auch die Qualität der Redeleitung schwankt aktuell
  - Ein professionelleres Vorgehen der FSK ist von einigen erwünscht
    - \* Derzeit bestehe eine zu hohe Fluktuation in vielen Aspekten (Protokoll, Redeleitung, Anwesenheit)
    - \* FSK sei ein „Einstiegs-gremium“
    - \* TU-Präsidium sieht FSK als wichtig
  - Verschiedene Fachschaften möchten sich auch als Moderation versuchen, nicht nur Raum und Verpflegung stellen, da dies auch soziale Kompetenzen fördert
  - Motivation muss aus den Fachschaften kommen
- Fachschaften, die Protokoll oder Redeleitung nicht selbst machen möchten, können diese an den Pool abgeben.
- Der TOP soll in die Fachschaften getragen werden Beispielfragen:
  - Wie wird die FSK gesehen?
    - \* Als Austausch-gremium?
    - \* Als gestaltendes Gremium?
    - \* Als reagierend beschließendes Gremium?
  - Wie soll die FSK funktionieren?
    - \* Welche Kompetenzen soll die FSK haben?
    - \* Wie wichtig sieht man die Rotation von Aufgaben durch die FSKen?
  - Ist die FSK zu unprofessionell?
    - \* Was heißt überhaupt professionell?
- Es soll ein neues Treffen geben.
  - Wir haben das Vertrauen vom TU-Präsidium bekommen und wollen diskutieren, für was die FSK steht und ob/wie wir uns professionalisieren wollen

- 
- Es soll ein Pad mit Infos erstellt werden
  - Es werden noch Leute gesucht, die das organisieren (und moderieren). Es meldeten sich: Christian Fahr, Peter Fürstenau und Ralf Mäder.
    - \* Es sollen alle Infos von den Fachschaften eingetragen werden.
  - Es macht Sinn es zu verschieben, da heute weniger Fachschaften anwesend sind und es mit Sicherheit Menschen in den Fachschaften gibt, die Vorschläge haben.

Die FSK wird geschlossen um 20:55 Uhr.